



Les milieux financiers en confiance

37 milliards de CDF de soumissions !!!

La RDC renoue avec des bonnes pratiques financières pour mobiliser les fonds nécessaires à la réalisation de ses projets à un impact économique visible. Le Gouvernement Ilunga recourt depuis le 04 octobre 2019, aux bons du trésor pour augmenter ses recettes. En trois opérations d'émissions des bons du trésor, l'Exécutif central a

déjà engrangé 37 milliards de francs congolais. Selon le Ministre des Finances qui livre les résultats d'adjudications des bons du trésor, au bout de 13 opérations, l'Exécutif central veut lever 150 milliards en monnaie nationale sur le marché local.

Le recourt aux bons du trésor pour accroître les finances du pays n'est

pas le fait du hasard. Le Premier Ministre Ilunga Ilunkamba, dans son discours en réponses aux préoccupations des députés nationaux à l'Assemblée nationale sur le financement de son Programme d'action, avait annoncé la diversification des sources de financement, par le recours à des modes novateurs. Il est depuis passé à l'acte. **SK**

EDITORIAL

Vendredi 10h, Conseil des Ministres. Mardi 9h, Comité de Conjoncture Economique. Autant on n'avait plus vu ça depuis fort longtemps, autant c'est en passe de devenir normal, banal.

Parce que travailler, c'est normal.

Du reste nos compatriotes exigent de nous dirigeants moins de discours, mais plus d'actions concrètes ; ils ont juste besoin de constater le fruit de notre travail.

Travailler, c'est agir dans la concentration, pour tenir un cap bien défini.

Travailler, c'est évaluer le problème, décider, passer à l'action. Et puis évaluer encore, rectifier s'il y a lieu. Et à nouveau, décider, agir. Evaluer encore, comme un métronome.

C'est ça la méthode Ilunga. Et c'est peut-être l'explication de ces allées désertes à la Primature : le travail se nourrit de concentration, la concentration a horreur du bruit.

Dépenses de fonctionnement des ministères

Prise en charge interdite

Ilunkamba stoppe une pratique contraire à la bonne gouvernance des entreprises publiques

Une bonne gouvernance, responsable et transparente, c'est à cela que l'actuel Premier Ministre RD. Congolais veut habituer les membres de son Gouvernement.

C'est dans ce contexte qu'il faut situer la lettre du Premier Ministre adressée au Ministre du Portefeuille, Clément Kwete Nyimi, le 09 octobre 2019, le Premier Ministre Ilunga Ilunkamba, a demandé à ce dernier, d'instruire les gestionnaires des Entreprises publiques de ne plus financer les dépenses liées à la prise en charge de fonctionnement ou des frais des missions des cabinets ministériels. Ces Directeurs Généraux ont aussi reçu l'ordre de faire un rapport sur les dépenses de ce genre qu'ils auraient déjà financés.

Le chef du gouvernement affirme

que ces pratiques sont contraires à la bonne gouvernance. Elles constituent une grave entorse à l'acte d'engagement éthique auquel les membres du Gouvernement ont individuellement adhéré.

On se souvient que lors de la désignation des membres du Gouvernement, Ilunga Ilunkamba s'était fixé comme principe de se constituer une équipe Gouvernementale faite des femmes et hommes au service du Peuple. Aussi cette pratique vise à rompre définitivement avec les mauvaises habitudes qui jettent un discrédit à la bonne gouvernance. Les missions d'audit seront diligentées dans ces entreprises du Portefeuille pour constater l'application stricte de la décision du Premier Ministre. **SK**

Ilunkamba à l'écoute du Congo profond



Insécurité au Sud-Kivu

Des pistes de solutions de paix exposées au PM

C'était à la faveur d'une séance de travail tenue à la primature le 10 octobre 2019. Le PM a échangé avec le Caucus des notables du Sud-Kivu, conduit par Norbert Basengezi Kantitima sur les problèmes d'insécurité dans cette province. Cette délégation, composée de 13 Communautés du Sud-Kivu a soumis au Chef du Gouvernement ses préoccupations liées aux agressions et viols perpétrés par les groupes armés nationaux et étrangers dans cette partie du territoire national.

Les Notables du Sud-Kivu ont demandé l'implication du Chef du Gouvernement pour l'éradication et la reddition de ces groupes armés, la cessation des hostilités et le retour, suivi de la réinsertion, des déplacés.

Le PM a conscience de la nécessité d'œuvrer pour la paix sur toute l'étendue du territoire car, estime-t-il, la vraie guerre pour les Congolais devrait-être à ce jour, celle du développement, et non une guerre du sang. **CM**

Haut-Lomami

Le PM et les élus s'accordent sur des actions à impact visible dans cette Province

Les problèmes sociaux et économiques de la Province du Haut Lomami ont trouvé du répondant auprès du 1er Ministre Ilunga

Ilunkamba. Il s'agit entre autres de la réouverture des routes de desserte agricole, la construction du Pont Bundwe, la réhabilitation de la Centrale électrique de KILUBI pour faciliter l'accès à l'eau potable et à l'électricité, l'indemnisation des populations victimes de la divagation des éléphants dans les champs et autres.

La réunion avait été élargie aux Ministres et autres Responsables des services techniques concernés par ces problèmes clés au développement du Haut Lomami.

Il s'agit notamment du VPM des ITPR, du Ministre du Développement Rural, du Délégué du Ministre des Transports, des Directeurs Généraux de la SNEL, de l'Office des Routes, de l'OVD, de l'ACGT, ainsi que du DG de la RVF

CM

Le caucus des élus du Kasai Oriental reçu à la Primature

Séance de travail ce Lundi 28 octobre 2019 entre le Premier Ministre Ilunkamba et le Caucus des élus du Kasai Oriental, conduit par Jean Joseph MUKENDI wa MULUMBA. Les échanges ont tourné autour de trois points à savoir la pénurie de la farine de maïs dans cette province, l'organisation d'une conférence sur le développement du Kasai Oriental, et le démarrage des activités de la Société SACIM dans le territoire de MIABI.

Selon le rapporteur du Caucus, le Premier Ministre leur a prêté une oreille attentive, et les a surpris par sa parfaite connaissance des problèmes du Congo profond. **AK**

Les Gouverneurs honoraires consultés ...

Un collectif d'anciens Gouverneurs de Province, conduit par l'ancien Gouverneur de la ville de Kinshasa, a été reçu par le Premier Ministre, mardi 29 octobre, à la Primature.

Avec ces anciens gestionnaires, Ilunga Ilunkamba a fait le tour des questions prioritaires des provinces, se mettant à l'écoute de ceux qu'il a qualifié de « laboratoires », du fait de leur expertise et leur connaissance du Congo profond. Cette rencontre est une grande première, a déclaré André Kimbuta, au nom de tous les membres du collectif, « agréablement surpris » par la richesse de la banque de données dont dispose le Premier Ministre sur les provinces et la justesse de son diagnostic sur les questions économiques nationales.

C'est la première fois, « qu'il entend un Premier Ministre dire clairement (que) c'est Kinshasa qui bloque le développement de ce pays, il faut renverser la pyramide ». L'effectivité de la caisse de péréquation, voulue par le Chef du Gouvernement, devrait y contribuer. **AK**

Secteur de l'Enseignement Supérieur et Universitaire

Le « Prof » en guerre contre les mauvaises pratiques

Le Premier Ministre s'attaque aux problèmes qui rabaissent le niveau de l'Enseignement supérieur en RDC, afin de redonner à ce secteur son prestige d'antan.

Le Professeur Ilunga Ilunkamba a supprimé les quotités sur les frais d'inscription et le minerval que perçoivent le Ministère de l'ESU et ses entités diverses de la part des Universités et Instituts Supérieurs dans toutes les provinces du pays.

Le fonds de promotion de l'éducation Nationale n'est pas concerné par cette décision.

Dans une note d'instruction adressée à Thomas Luhaka Losanjola, Ministre de l'Enseignement Supérieur et Universitaire, le jeudi 17 octobre, le Chef du Gouvernement a donné les motivations de sa décision qui prend effet dès cette rentrée académique 2019-2020.

Pour le Prof Ilunga, la perception par le Ministère de l'ESU et ses entités des quotités sur les frais d'inscription et le Minerval, est une pratique qui a eu au fil du temps, un impact négatif sur le fonctionnement des universités et des instituts d'enseignement supérieur, ainsi que sur les conditions sociales du personnel enseignant et d'études des étudiants.

La mesure du Chef du Gouvernement, applaudie par le corps enseignants dans l'ensemble du territoire national, est un signe annonciateur de l'ambition annoncée du Premier Ministre, de réforme profonde du système de l'Enseignement Universitaire au Congo Démocratique. **SK**



Programme STAREC

4,7 millions de USD mobilisés

Le Premier Ministre, Sylvestre Ilunga Ilunkamba, a présidé la réunion du Comité de Pilotage du Programme National de Stabilisation et Reconstruction, STAREC, à la Primature. Le Comité a évalué entre autres, le niveau de la Stabilisation des zones sorties des conflits armés, les mécanismes actuels de financement des projets de stabilisation, et le processus de démobilisation des éléments de la Force de Résistance Patriotique de l'Ituri, FRPI, ainsi que le chronogramme de ses opérations.

Dans son mot d'ouverture, Ilunga Ilunkamba, s'est interrogé : *« comment développer l'agriculture si les villages et les territoires, qui sont censés être les centres de production, sont dévastés par la guerre et désertés à cause de l'insécurité? »* Ainsi, *« le défi majeur auquel le gouvernement fait face est avant tout de rétablir l'autorité de l'Etat et la paix sur l'ensemble du territoire national, car il n'y a pas de développement sans la paix et la sécurité »*.

La communauté internationale, pour sa part a annoncé une enveloppe de 4.7 millions de dollars américains pour résoudre la question de la présence d'enfants dans les rangs des éléments de la FRPI.

Cette réunion a connu la participation des Vice-premiers Ministres de l'Intérieur, de la Justice, du Budget, et du Plan, des Ministres des Finances, des Transports, des Affaires Sociales ; du Gouverneur de la Province de l'Ituri, de la Représentante du S.G. de l'ONU en RDC, du représentant Spécial Adjoint du SDG de l'ONU, des chefs de file des bailleurs de fonds (Suède, Allemagne, Pays Bas, Norvège), du Coordonnateur du Programme STAREC, du Coordonnateur du Comité Exécutif du MNS, ainsi que du Haut Représentant du Chef de l'Etat au Comité d'Appui technique du Mécanisme Régional de Suivi de l'Accord-cadre d'Addis Abeba.

SK



Culture, 15^{ème} pilier du Programme du Gouvernement Ilunkamba

Un centre culturel et artistique pour les pays d'Afrique centrale en construction à Kinshasa



Ilunga Ilunkamba a débloquent les travaux de construction

Le Premier Ministre Ilunga Ilunkamba était présent le 15 octobre 2019 en fin d'après-midi à la cérémonie de la pose de la première pierre pour la construction du Centre culturel et artistique pour les pays d'Afrique Centrale, en face du Palais du peuple à Kinshasa.

Le déblocage des travaux de construction de ce complexe culturel est le fruit de l'implication

Ce dernier a signé le même jour deux arrêtés, l'un portant report de l'arrêté du 14 octobre 2016, qui attribuait le terrain à un autre bénéficiaire, la société Richesse Taylor., et l'autre relatif à la désaffectation d'une portion de terre en faveur de la Coopération Internationale., qui pilote le Projet de construction. Selon la Maquette, le Centre Culturel et Artistique pour l'Afrique centrale, compren-



Editeur

Primature RDC

Directeur de la Publication

Albert Lieke Milay

Rédactrice en Chef

Françoise Buela Bwaki

Secrétaire de Rédaction

Sandra Mutombo Kankonde

Rédaction Centrale

Anny Kitenge Ilunga

Claude Molisho Kayembe

Eliege Luyivuladio Kiameso

Lay-out

Sadu Sangwani Mobati

José Kindenda Vangu

Pompon Umba Landu

Mbaki Lema Guy-Germain

Mwamba Ilunga Reagan

Adresse

355, Avenue Roi Baudouin
Commune de la Gombe-Kinshasa

Tél : (+243)81 555 56 67

Fax : (+243)81 555 55 81

Courriel : celcom@primature.cd

Site Web: www.primature.cd

Facebook: @primatureRD Congo

Twitter: @primatureRDC

YouTube: @primatureRDC



Vue aérienne du complexe du Centre Culturel et Artistique des pays de l'Afrique Centrale (maquette)

personnelle de Ilunga Ilunkamba qui tient à faire de la culture, quinzième pilier de son programme d'action, un secteur florissant, pour qu'elle génère des recettes au profit du Trésor public.

La veille, tôt dans la matinée et sous une pluie fine, il a plongé les pieds dans la boue pour visiter le terrain prévu pour la construction avant d'instruire, dans la foulée, le Ministre de l'Urbanisme et Habitat de formaliser l'affectation.

dra l'Institut National des arts (INA), une salle de spectacle pouvant accueillir jusqu'à 2.000 personnes, un Gymnase, un centre d'Accueil, deux terrains de Basket-ball, deux terrains de Tennis et un Parking.

Les travaux de construction sont exécutés par Beijing Urban Construction Group Co., Ltd., et financés par la Chine à hauteur 100 millions de dollars américains, dans le cadre de la coopération Sino-Congolaise. **SK**